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Prof. Dr. A. Rohn,
President du Conseil de l'Ecole Polytechnique Federale ä Zürich,
President de TAssociation Internationale des Ponts et Charpentes.

Messieurs les representants des Autorites de Baviere et de la Ville de Munich,

Monsieur VInspecteur general et President du Congres,

Mesdames et Messieurs.

L'heure de la clöture du deuxieme Congres de notre Association Internationale
a sonne. Les representants d'un grand nombre d'Etats ont expose en quelques
mots leurs impressions sur le travail accompli et sur l'hospitalite du Gouvernement
allemand et de nos collegues allemands. Je me permettrai de resumer brievement
nos impressions afin de pouvoir en quelque sorte les conserver dans les archives
de notre Association sous forme d'un proces-verbal de cette reunion.

Je vous ai dejä dit, lors de la seance d'ouverture tenue dans la Salle des seances
du Reichstag ä Berlin, que les rapports entre le siege central de notre Association
et le Comite d'organisation allemand nous ont prouve que ce Congres avait ete

prepare ä tous points de vue d'une fagon exemplaire. Le Congres lui-meme
a entierement correspondu ä sa preparation. II est rare de voir dans un Congres
scientifique une si heureuse liaison d'un travail assidu d'une part et d'excursions,
visites et reunions familieres d'autre part. Hier j'ai parle en plaisantant, des

phenomenes de fatigue inevitables qui en furent la consequence.
Permettez-moi de resumer brievement les principaux evenements de ce Congres.
Dans la semaine du 1er au 7 octobre nous avons tenu neuf seances de travail

qui toutes ont ete tres bien suivies. Les voeux mürement reflechis, qui vous ont
ete presentes ä la seance de clöture ä Berlin, prouvent que l'on a fait du bon
travail. Je remercie le Comite d'organisation allemand de la preparation technique
des seances de travail. Je remercie les specialistes de 20 pays qui ont repondu
ä 1'appel de nos Secretaires generaux en livrant des contributions ä la Publication
Preliminaire et ä la discussion. Je remercie nos Secretaires generaux et nos
Conseillers techniques du travail intense et desinteresse qu'ils ont accompli au
cours de ces derniers mois. II faut avoir vecu cette breve periode de la preparation

du Congres pour savoir ce que represente une Publication Preliminaire
de plus de 1600 pages editee en trois langues. Je remercie le Comite d'organisation

allemand de son grand appui financier qui a permis la publication en trois
langues de la Pubhcation Preliminaire et ensuite du Rapport Final. Je remercie
la Maison Dr. C. Wolf et Fils ä Munich qui a imprime d'une fagon parfaite
et dans le plus bref delai les trois editions de la Pubhcation Preliminaire. Je

remercie finalement tous les collaborateurs de notre siege de Zürich qui ont
accompli au cours de ces derniers mois un travail des plus astreignants.

L'organisation de notre Congres en Allemagne dans les proportions qu'ont bieu
voulu lui donner le Gouvernement Allemand et le President de ce Congres,
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1'Inspecteur general Dr. Todt, n'a certainement pas presente de moindres
difficultes que sa preparation scientifique.

A la seance d'ouverture de notre Congres le 1er octobre ä Berlin j'ai dejä
rappele les mots par lesquels le Chancelier du Reich avait caracterise l'activite
de M. le Dr. Todt. Nous avons eu la possibilite de faire connaissance avec
quelques-unes de ses creations aux environs de Berlin, de Dresde, entre Schleiz et
Bayreuth et finalement de Munich ä Berchtesgaden et nos collegues etrangers
se rallieront certainement ä l'avis du Chancelier du Reich. M. le Dr. Todt
a apporte ä l'organisation de ce Congres le cöte ideal et culturel d'une part et
le cöte pratique et realiste d'autre part, qui caracterisent le construeteur de routes.
Nous voudrions le remercier tres cordialement de tout ce qu'il a fait et organise.
Nous lui devons en premier lieu la magnifique reussite de ce Congres, son succes
scientifique et son influence spirituelle et culturelle sur l'avenir de notre
Association.

Parmi les collaborateurs de M. le Dr. Todt vous avez pu constater durant tout
le Congres l'aimable sollicitude de M. le Ministerialrat Schütte. Toujours aimable
et prevenant il s'est montre pret ä rendre service ä chacun. Nous devons egalement
exprimer nos remerciements ä ses collaborateurs, M. le Baurat Sommerer et
M. l'Amtsrat Langner pour leur devouee activite. Je ne voudrais pas oublier
de citer ici le nom du grand construeteur de ponts de l'Allemagne, M. le Geheimrat

Dr. Schaper. Je me permets de lui exprimer les remerciements du Congres
pour toutes ses initiatives.

Le 1er octobre au soir nous avons ete les hötes de la Ville de Berlin. Cette
premiere soiree familiere nous a d'emblee donne l'impression d'etre chez nous sur
le territoire allemand. Le lendemain nous etions les hötes de 1'Inspecteur general
des routes allemandes et du Directeur general des chemins de fer allemands.
Cette soiree passee dans les salons de l'Opera Kroll nous a prouve le sens ar-
tistique de nos hötes; eile nous a en outre montre que le rail et la route colla-
borent de la fagon la plus harmonieuse sous le signe de la construction des ponts.

Dans l'apres-midi du 3 octobre nous avons pu visiter soit de nouvelles
constructions de ponts dans les environs de Berlin soit les merveilleuses constructions
du Reichssportfeld.

Le Dimanche 4 octobre la plupart des congressistes visita l'ecluse elevatrice de

Niederfinow, terminee il y a deux ans; cette ecluse permet aux chalauds de
1000 t de franchir une difference de niveaux de 36 m.

Le 5 octobre une partie restreinle de congressistes a pu assister ä l'inauguration
de la digue de Rügen sur le Strelasund. A cette occasion M. le Directeur general
Dr. Dorpmüller s'est tres aimablement souvenu de notre Association. Les

congressistes qui ont pris part ä cette manifestation ont ete regu d'une maniere
excessivemenr. aimable par les Chemins de fer allemands. Le meme soir nous
etions les hötes du Gouvernement allemand ä l'Opera allemand oü nous avons
assiste ä la representation du «Chevalier ä la rose».

Une partie des congressistes a pu assister mardi soir ä l'ouverture de l'oeuvre
des secours d'hiver 1936/37 dans la magnifique Deutschlandhalle. Ces

congressistes ont pu se rendre compte de l'emprise du Führer du peuple allemand

sur ce peuple.
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Jeudi 8 octobre a commence un magnifique voyage ä travers la Saxe, la

Thuringe et la Baviere. Nous avons d'abord ete regus au Rathaus de Dresde par
l'Oberbürgermeister de cette ville d'une maniere aussi aimable qua Berlin. Nous
avons ensuite visite Dresde et ses environs et le soir nous avons ete invite ä l'Opera
ä une representation de la « Chauve-souris > qui correspondait si bien ä notre
gaie mentalite.

Le vendredi nous avons visite differents trongons de l'autoroute Dresde-

Bayreuth. Au pont de la Saale nous avons eu l'occasion de voir un grand pont
de magonnerie en construction. Durant tout ce voyage, comme hier au cours de

notre excursion de Munich ä Berchtesgaden, nous avons pu admirer de magni-
fiques realisations techniques des autoroutes et le haut degre d'adaptation de ces

autoroutes aux beautes du pays. On peut affirmer que les voyages sur les

autoroutes allemandes permettent avant tout peut-etre d'admirer les beautes de la
nature. II faut avoir eu l'occasion de se faire exposer par M. le Dr. Todt lui-
meme les nombreux points de vue qui ont preside ä la construction des autoroutes

pour se faire une idee exacte de la question.
A Bayreuth nous n'avons malheureusement eu que tres peu de temps pour

respirer l'atmosphere de Wagner. A Berchtesgaden finalement, oü une legere
brume cachait les beautes de la nature, on entendait de tous cötes exprimer le
desir d'un retour prochain dans cette Haute Baviere que chacun souhaitait mieux
voir et mieux connaitre.

Hier soir, les congressistes qui ne les connaissaient pas ont pu faire
connaissance de l'hospitalite, du goüt artistique et de la gaiete de la Baviere et de
Munich. Cette soiree de hier a marque d'un magnifique point final les recep-
tions qui ont caracterise ce congres.

Nous tenons enfin la seance de clöture d'aujourd'hui dans la Salle des Congres
du celebre Musee allemand qui presente d'une fagon unique le developpement de
la Science. Nous sommes heureux de pouvoir terminer en cette maison un congres

d'ingenieurs.
Mesdames et Messieurs. Vous connaissez l'histoire de ce deuxieme congres,

que je viens de vous retracer, aussi bien que moi-meme. Si je l'ai rappelee,
c'est que, comme je vous Tai dejä dit, eile doit occuper une place d'honneur dans
les proces-verbaux de notre Association.

Mesdames et Messieurs.

Nous avons l'impression d'avoir ete regus partout avec une Sympathie tout-
ä-fait speciale dans le Troisieme Reich en tant que constructeurs de ponts et
charpentes parce que l'idee fondamentale de notre travail correspond ä la volonte
constructive du Troisieme Reich et parce que, comme le faisait remarquer hier
soir M. le President du Ministere de Baviere, la construction de ponts spirituels,
que cultivent en dehors de la politique les hommes de science et les praticiens,
est des plus utiles ä 1'heure actuelle.

En remerciement de la magnifique Organisation de ce Congres par les organes
du Reich allemand, j'ai pense agir en votre nom en envoyant hier de Berchtesgaden

le telegramme suivant au Chancelier du Reich:
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« Avant de clöturer le Congres de dix jours de l'Association Internationale des
Ponts et Charpentes c'est pour moi un devoir et un plaisir de vous remercier
tres cordialement au nom de cette Association — tout specialement au nom des
600 congressistes etrangers — de tout ce qui a ete fait du cöte allemand pour le
magnifique succes de ce Congres. Cette Association d'ingenieurs est tout specialement

reconnaissante d'avoir pu visiter les routes et autres ouvrages du
Troisieme Reich; ces oeuvres en tant que Synthese du developpement du trafic
et de la creation de possibilite de travail ont ete partout estimees ä sa juste
valeur.

Au nom de l'Association Internationale
des Ponts et Charpentes:

Le President: Rohn.»

Hier soir encore je recevais la reponse suivante:

«Professeur Rohn, Hotel Regina-Palace, Munich.

Je remercie sincerement l'Association Internationale des Ponts et Charpentes
de ses salutations que vous, Monsieur le Professeur, m'avez transmises. J'espere
que ces journees ont montre ä tous les congressistes que le nouveau Troisieme
Reich a voue toutes ses forces ä 1'etablissement d'une oeuvre d'ordre, de progres
et de paix. C'est dans ce sens que je salue tous les participants ä ce congres
maintenant termine.

signe: Adolf Hitler.»

Nous remercions le Chancelier du Reich d'avoir repondu par ces aimables
paroles ä notre telegramme de remerciements.

Mesdames et Messieurs, il ne me reste plus qu'ä vous dire au revoir au
prochain Congres qui, si Dieu le permet, se tiendra en 1940. Nous avons regu
plusieurs invitations. Vous serez renseignes aussi tot que possible sur le lieu et
la date de notre prochaine reunion.

Notre Association peut continuer sa carriere, renforcee qu'elle est par ce
deuxieme Congres. Puissent l'avenir maintenir cette force et notre Association
se developper dans un foyer de collaboration internationale, spirituelle et
culturelle.

La duree de ce Congres a ete relativement longue, mais gräce ä la parfaite
Organisation et ä l'aimable hospitalite de nos hötes aucun congressiste n'a eu
l'impression que cette manifestation a trop dure, au contraire cette duree nous
a permis de lier des relations precieuses et profondes d'homme ä homme. II est
d'ailleurs rare qu'un congres de cette duree ait ete si parfait jusqu'au dernier jour.

Soyez assures, mes collegues d'Allemagne, que nous quittons votre pays avec

un sentiment de profonde reconnaissance et avec le desir que les relations nouees
ne cesseront de se reserrer.
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